

Partnerschaft der Holzkamp-Gesamtschule Witten mit der Mittelschule 32 in Kursk

Im Juni 2001 besuchte die erste Schülergruppe der Holzkamp-Gesamtschule die neuen Partner in Kursk. Während dieses Besuches wurde ein Freundschaftsvertrag unterzeichnet, der die gemeinsamen Kontakte auf eine solide Basis stellen soll. Im Jahre 2002 fand ein Gegenbesuch der russischen Gruppe statt.

Der letzte Schüleraustausch mit der russischen Partnerschule erfolgte im Schuljahr 2012/2013. Im Oktober besuchte uns eine Gruppe von 15 russischen Schülerinnen und Schülern. Neben einem umfangreichen Besichtigungsprogramm des Ruhrgebietes stand die gemeinsame Arbeit an einem kulturellen Projekt zum Thema „Sitten und Bräuche in Russland und Deutschland“ im Mittelpunkt der Begegnung.

Im Mai 2013 erfolgte der Gegenbesuch in Kursk. Die deutschen Schüler gewannen prägende Einblicke in die russischen Lebensverhältnisse und die russische Kultur. So kamen wir beispielsweise in den Genuss eines zweiten Osterfestes, da dieses nach dem orthodoxen Kalender in Russland ca. vier Wochen später als in Deutschland gefeiert wird. Die Schüler konnten die Erfahrung machen, wie das wichtigste Kirchenfest in den russischen Familien zelebriert wird. Auch der Einblick in den Schulalltag stellte ein besonderes Erlebnis dar, da sich beide Schulsysteme in mehrererlei Hinsicht unterscheiden.

Den Abschluss unserer Zusammenarbeit bildete die Präsentation des gemeinsamen Projektes in der Stadtbibliothek von Kursk mit einer kulturellen Untermalung durch eine Folkloregruppe.

Regelmäßige Besuche sollen mit den älteren Schülern unserer Schule durchgeführt werden.

Mittelschule 32
Wolodarskovo Ulica 44a
305000 Kursk